

LES TISSUS

La production nationale de tissus permet de fournir environ les deux tiers de la consommation intérieure. Environ les deux tiers sont des produits synthétiques et artificiels et un tiers est constitué de coton. D'après le *U.S. Department of Commerce*, le marché mexicain des tissus mode et pour la décoration intérieure dépassait les 800 millions de dollars US en 1993, compte non tenu des tissus à usage industriel. Les importations de tissus atteignaient 456 millions de dollars US et les exportations 47 millions. On prévoit pour la période allant de 1994 à 1996 une croissance annuelle de huit pour cent.

On ne dispose pas de statistiques fiables pour donner les parts relatives des textiles tissés et des tissus à mailles fabriqués au Mexique. Les tissus à mailles ne représentent qu'une petite partie du commerce international des tissus et cela correspond probablement à la situation globale sur le marché. En 1993, les importations de tissus à mailles de toutes origines au Mexique atteignaient 17 millions de dollars US, soit moins de quatre pour cent de toutes les importations de tissus. De la même façon, le tissu à mailles ne représentait qu'environ 2,5 pour 100 des exportations de tissus. Toutefois, la production mexicaine de vêtements tissés directement à partir de fils est importante.

Le secteur du tissage est composé d'environ une douzaine de fabricants relativement importants, la plupart associés à des entreprises étrangères, et d'un grand nombre de petites entreprises de filage, de tissage et de finition. Ce sont souvent des entreprises familiales, la plupart ne fabriquant que des tissus de base. Toutes ne mesurent pas l'évolution des tendances de la mode actuelle, ni celles des technologies pour tisser et finir des tissus sophistiqués. D'après le *U.S. Department of Commerce*, le marché du tissu pour décoration intérieure atteignait 635 millions de dollars US en 1993. Dans le cas des tissus mode, ce chiffre était de 366 millions de dollars US. La pénétration des importations sur ces deux marchés était évaluée à 12 pour 100 pour le premier et à 31 pour 100 pour le second. On ne dispose pas de données comparables pour les tissus à usage industriel.

De grandes sociétés mexicaines fabriquent des tissus synthétiques mais elles doivent importer un grand nombre des fils qu'elles utilisent parce que la gamme de fils fabriqués au Mexique est limitée. Cela fait apparaître des possibilités pour les fabricants canadiens de fils à torsion forte parce que, en vertu des dispositions de l'ALÉNA, le Mexique doit trouver à s'approvisionner en fils au sein de la zone de libre-échange s'il veut pouvoir exporter les tissus ou les vêtements qu'il fabrique vers le Canada ou les États-Unis.